

Seguridad para crecer

Señor Director:

Resulta valioso que en medio de un clima de incertidumbre surjan iniciativas como "El Puente", donde un grupo transversal de economistas propone medidas concretas para que Chile vuelva a crecer.

Este tipo de acciones nos recuerda que el crecimiento es una condición necesaria para mejorar la calidad de vida. Por eso, resulta imprescindible volver a hablar de inversión, empleo, productividad... y también de seguridad.

Según un reciente estudio de Clapes UC, la delincuencia podría representar el próximo año cerca del 10% del presupuesto fiscal. ¿Puede una sociedad sostener su promesa de bienestar si una fracción tan significativa de sus recursos se destina a contener el temor? De ahí la urgencia de instalar una conversación más profunda: ¿cómo queremos vivir?, ¿quién carga con los costos?

La seguridad no es solo un problema policial. Es una condición de posibilidad. Miles de pymes se esfuerzan por resistir el asedio del miedo. Lo mismo ocurre con los supermercados que deben operar sin condiciones mínimas en territorios donde el Estado ha delegado su presencia. Lo sabemos en Walmart: hemos seguido funcionando en zonas complejas, muchas veces como el único comercio en pie. Pero permanecer requiere certezas y marcos regulatorios que entiendan la realidad.

La nueva Ley de Seguridad impone 28 directrices que en algunos contextos son inviables. Por ejemplo, establece que en toda empresa en la que pueda haber riesgo al orden público se contraten guardias privados, sin distinguir tamaño ni ubicación. En un país donde el gasto en protección privada supera los US\$ 2.000 millones, sumar nuevas exigencias puede terminar alejando a compañías de los lugares donde más se las necesita.

Desde nuestra vereda —la de quienes abrimos las cortinas todos los días—, queremos seguir siendo parte proactiva de la solución. Es por eso que ponemos a disposición nuestra experiencia, presencia nacional y datos operativos para contribuir al diseño de políticas públicas que tengan el impacto que se requiere.

Porque solo habrá crecimiento si hay inversión. Solo habrá inversión si hay seguridad. Y solo habrá seguridad si el Estado asume con rigor su deber irrenunciable de garantizarla.

CRISTIÁN BARRIENTOS POZO
CEO Walmart Chile

